
派植保老师进一步了解情况金百利销售负责人

表现差异大 与天气、管理有关种苗经销商

记者电话采访了金百利市场销售
负责人张振文，他说，该品种是经
过 多 年 的 试 验 示 范 后 才 推 向 市 场
的，去年销售了好几百万棵苗子，

只有部分菜农反映品种表现不好，
不排除管理的因素，他会跟青州当
地经销商核实情况，并派出植保老师
进一步了解情况。

根据购苗菜农提供的联系方式，
记者联系到了王雨河，他承认时河
村、于古店村等多位菜农的苗子是从
他手里购买的。问及辣椒的种植表现
时，王雨河说：“种植该品种的菜农很
多，有些菜农种植的辣椒表现很好，
部分菜农反馈表现不好的原因主要与
天气及管理有关。”

对于辣椒出现的坐果少、病毒病

发生重的情况，王雨河解释说：“前两
茬果坐果多，后期坐果少，主要与前
期留果多坠住了棵子有关。去年冬天
低温和雨雪天气较多，一旦管理跟不
上，影响植株的长势，进而影响到开
花坐果情况。病毒病可防不可治，若
苗期没有做好病毒病的预防，成株期
很难控制，而且病毒病会在棚内扩展
蔓延。”

24小时服务热线：0536-5253221
2024年3月22日 星期五 责编/果志华 美编/籍红行业监督2

瑞克斯旺新品种辣椒为啥不坐果？
种植户投诉：坐果少，畸形果多，病害频发，没产量
供苗方回应：派植保老师进一步了解情况

《北方蔬菜报》维权热线接到投诉：
山东省潍坊市青州何官镇时河村种植户

王增春投诉，棚内种植的辣椒品种BU1570
不但坐果少、畸形果多，而且病害频发，导
致产量大大降低，种植效益较往年减少了数
万元。与他同村及邻村种植同一品种的多位
菜农也表示，棚内的BU1570均出现不同
程度的异常现象，严重的甚至拔园，经济效
益全无。BU1570是知名种子企业瑞克斯旺
（中国）农业科技有限公司（以下简称“瑞
克斯旺”）新推出的辣椒品种，可是为何原
本应高产优质的品种，菜农种植后品种表现
却“变脸”了呢？

3月18日上午，记者赶往青州市何官
镇、经济开发区多位种植BU1570的辣椒
棚了解情况。

“你看看我棚内的辣椒坐果率差
别太大了，西侧的棵子挂满了果，东
侧的棵子却寥寥无几，而且还有不少
植株感染了灰霉病和病毒病。”

王增春说，他种植辣椒已经十
多年，一直在山东金百利现代农业
有限公司（以下简称“金百利”，金百
利是瑞克斯旺辣椒品种BU1570的
总代理）订辣椒苗，粗算也有七八年
了，出于对金百利的信任，越冬一大
茬辣椒他选择种植辣椒新品种
BU1570。由 于 是 第 一 次 种 植
BU1570，他想先种植半个棚室，于
是从该品种青州经销商王雨河那里
订了4500棵辣椒苗，并于2023年9
月17日定植在棚室的东侧，而西侧
种植的是其他辣椒品种。

“这两个品种前期长势都很好，
第一茬果的产量也不相上下。第二
茬果BU1570的产量稍低些，由于差
别不是很大，我并没有放在心上。但
是从第三茬果开始，BU1570的产量
就明显降低了，特别是第四茬、第五
茬果，BU1570只能采摘2700斤，同
一个棚室的另一个品种却摘了5000
斤，产量相差近一半，仅这两茬果就
少卖了3.5万元。”王增春说，除了坐
果少，产量低，BU1570还容易感染
灰霉病和病毒病，而且结出的辣椒
从幼果期就有很多起棱的，导致果
实商品性较差，难以卖高价。

与王增春同村的张国财也种植
BU1570，但他的情况比王增春的严
重。“我棚内的辣椒只结了一茬果，
然后就基本不坐果了，无奈之下我
只能拔园。”张国财说，他也是从王
雨河那里订的苗。2023年9月23日
定植后，苗子看不出有什么异常，但
是坐果少，好不容易等到第一茬果
采摘了，产量也很低，平均下来一株
只结一斤果，为了将损失降到最低，
他于今年3月3日将整棚BU1570拔
除，临时改种了一茬油豆。

“你看我棚外拔掉的这些棵子，

有的虽然还挂着果，但是掰开果实
一看，里边一粒籽也没有。我觉得跟
示范棚里展示的不是同一个品种。”
张国财指着棵子说道。

从张国财棚内出来后，王增春
说：“我们村有十几位菜农种植
BU1570，如果只有我一个人的辣椒
出现异常，也许是我管理出了问题，
但是村里这么多种植该品种的菜农
普遍反映出现上述类似问题，就应
该考虑品种的因素了。结合我自己
的种植经验，这个品种从第三茬果
开始坐果明显减少，而那时正值低
温寡照的冬季，因此，我怀疑这个品
种不耐低温，从而导致难以坐果。”

青州市经济开发区于古店村的
赵蒙蒙种植辣椒也有十年了，她的
三个棚室全部种植辣椒，其中一个
棚室于2023年 9月 15日整棚定植
了BU1570。“我棚内的辣椒简直没
法看，棚室东侧的长势相对好一些，
西侧没几棵长势正常的，看这些种
了豆角的都是拔了病毒株后没办法
才补种的。”赵蒙蒙说，她的大棚是
新棚，本身病害少，但定植的 4300
棵 BU1570，上病毒的差不多就有
2000棵，几乎每个种植行都有病毒
株，有的植株上了花叶病毒，有的果
实上了条斑病毒，操作行间到处散
落着发病的果实和病叶，真是可惜。

“幼苗定植后，这个品种前期看
着长势很旺，但坐果很少，而且坐住
的果也小，成熟慢。当果坐住后，就
开始上病毒。我反映问题后，王雨河
曾领着金百利公司的人来棚内查看
情况，说是管理有问题，让我把上病
毒的棵子拔了，又建议我更换肥料，
指导我如何追肥，可是根本不管用，
病毒病还在蔓延，坐果仍然少。到目
前为止，我这个2亩的棚室一共才摘
了9000斤辣椒。”赵蒙蒙无奈地说。

赵蒙蒙对记者说，她了解到于
古 店 村 还 有 好 几 位 菜 农 种 植
BU1570，也都出现了类似现象。

BU1570坐果少 产量低 易染病
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整棚拔园的辣椒棵果实无籽

坐果少

截至本报发稿，双方暂未就发生的问题达成
一致意见。针对这一事件，到底是品种的问题，
还是天气及管理的问题？本报将继续跟踪报道。
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